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Wir freuen uns auf euer Kommen!

Registriert euch bei Interesse an der Teilnahme am 
Personal- und Betriebsräteempfang schon vorab 
über die unten stehende Website. Dort gelangt ihr 
zu einem Formular für die vorläufige Anmeldung.

Die Registrierung garantiert noch KEINE Einladung 
zur Veranstaltung. Wir sind jedoch guter Dinge, dass 
unser Personal- und Betriebsräteempfang regulär 
am 15. Juli in der Industriekathedrale Alte Schmelz 
stattfinden kann (Einlass ab 16:30 Uhr)!

PERSONAL- UND BETRIEBS-
RÄTEEMPFANG

Personal- und Betriebsräteempfang
15. Juli 2021, Einlass ab 16:30 Uhr
Industriekathedrale Alte Schmelz
Saarbrücker Straße 38K
66386 St. Ingbert

REGISTRIERUNG UNTER:

https://www.spd-fraktion-saar.de/
personalundbetriebsraeteempfang

Die SPD-Fraktion lädt zum großen 
Personal- und Betriebsräteempfang 
am 15. Juli!

Es ist soweit! Die Temperaturen steigen, die Corona-
Inzidenz fällt und wir von der SPD-Landtagsfraktion 
freuen uns, endlich erste Schritte in Richtung Norma-
lität zu setzen. Daher laden wir Donnerstag, den 15. 

Juli zu unserem Perso-
nal- und Betriebsräte-
empfang ein.

Vor Ort begrüßen wir 
die stellvertretende 
Ministerpräsidentin 
Anke Rehlinger, unseren 
Fraktionsvorsitzenden 
Ulrich Commerçon und 
viele weitere Gäste aus 
Politik, Wirtschaft und 
Kultur.

Schon jetzt könnt ihr 
euch vorläufig hier an-
melden. Natürlich kann 
die Veranstaltung nur 
dann stattfinden, wenn 
es das Infektionsge-
schehen zulässt.

Wenn der Empfang definitiv stattfindet, werden wir 
euch mit einer separaten Einladung informieren.

https://www.spd-fraktion-saar.de/personalundbetriebsraeteempfang
https://www.spd-fraktion-saar.de/personalundbetriebsraeteempfang


R E I N H O L D  J O S T  H AT  G E L I E F E R T

90 MIO. EURO FÜR BIOLANDBAU

Nachhaltige Umweltpolitik und Landwirtschaft zu-
sammenführen, anstatt gegeneinander auszuspie-
len — das ist das Erfolgskonzept von Umweltminister 
Reinhold Jost.

Dank seines großen Verhandlungsgeschicks fließen 
in den kommenden Jahren fast 90 Millionen Euro 
an Fördergeldern in den Biolandbau und in die Ent-

wicklung der saarländischen Dörfer. Dadurch werden 
der ländliche Raum und eine ökologische Landwirt-
schaft in den kommenden Jahren massiv gestärkt.

Die zusätzlichen EU-Mittel für Agrarpolitik im Saar-
land sind daher ein „historischer Erfolg“! Es sind jene 
Mittel, die für die ganzheitliche Förderung des länd-
lichen Raumes nötig sind.  Nun ist es möglich, die Ent-
wicklung der Regionen strategisch auszurichten und 
mit passgenauen Förderungen zu begleiten.

„Die mageren Jahre für den ländlichen Raum sind 
bald vorbei! Nach Jahren knapper Fördermittel ha-
ben wir es erreicht, dass für die kommende Förder-
periode aus dem Vollen geschöpft werden kann: 
So wird das Saarland in den Jahren 2023 bis 2027 in 
jedem einzelnen Jahr doppelt so viele EU-Mittel für 
die ländliche Entwicklung zur Verfügung haben wie in 
den Jahren 2014 bis 2020“, so unser Umweltminister, 
Reinhold Jost.

E R F O L G  D E R  K O A L I T I O N S F R A K T I O N E N

400 ZUSÄTZLICHE STELLEN IN SCHULEN
Für das Schuljahr 2021/2022

Investitionen in die Zukunft sind Investitionen in die 
Bildung. Deshalb hat sich unsere Ministerin Chris-
tine Streichert-Clivot immer für mehr Lehrerinnen 
und Lehrer und mehr pädagogisches Personal ein-
gesetzt.
Jetzt hat die saarländische Landesregierung 400 
zusätzliche Stellen für das kommende Jahr verein-
bart — so wie es das Ministerium für Bildung und 
Kultur und das Ministerium für Finanzen und Euro-
pa vorgeschlagen haben. Das ist wichtig, damit 
Kinder und Jugendliche nach der Pandemie eine 
individuelle Förderung erhalten.
„Wir werden mit den Mitteln eine ganze Menge 
tun können, um Kinder und Jugendliche zu fördern. 
Wir haben bereits für das laufende Schuljahr 200 
zusätzliche Lehrerinnen und Lehrer an die Schu-
len gebracht, um die Herausforderungen der Krise 
stemmen zu können“, so Christine Streichert-Cli-
vot.
Lernrückstände werden so schnell abgebaut. 
Durch Ferienangebote werden den Kindern und 
Jugendlichen aber auch positive Erlebnisse in der 
Gruppe ermöglicht.

Ein starkes Signal für beste Bildung und ein starkes 
Zeichen für die Handlungsfähigkeit der Koalition 
im Saarland!



DAS SAARLAND WIRD WASSERSTOFFMODELLREGION

Der Bund und die EU unterstützen den Weg des 
Saarlandes zur Wasserstoffmodellregion. Damit 
hat sich die beharrliche Tatkraft von Anke Rehlinger 
ausgezahlt.

Wasserstoff ist der saubere Energieträger der Zu-
kunft, die Kohle des 21. Jahrhunderts. Jetzt werden 
die Pläne unserer Wirtschaftsministerin und der 
saarländischen Industrie mit Geld vom Bund und 
der EU unterfüttert. Auch das Land wird dazu sei-
nen Beitrag leisten.

Dadurch entsteht die Chance auf den nächsten 
industriellen Innovationssprung in der Großregion. 
Unser Ziel ist dabei klar: Klima schützen, Wettbe-
werbsfähigkeit sichern, Arbeitsplätze schaffen.

Anke Rehlinger betont: „Bei Wasserstoff handelt 
es sich nach wie vor um Zukunftsmusik. Aber man 
muss sich hier und heute auf den Weg machen, da-
mit diese Zukunftsmusik auch eine saarländische 
Melodie hat. Und wir sind im Moment dabei, die 
Instrumente dafür zu stimmen“. 

A B  D E M  1 2 .  J U L I

GUTE-KITA-AKTIONSWOCHEN

Zukunft geht alle an. Deshalb darf die Politik nicht 
ÜBER Kinder und Jugendliche reden, sondern muss 
vor allem MIT ihnen sprechen.

Aus diesem Grund lud der Ausschuss für Soziales 
Gesundheit, Frauen und Familie vom 18. bis zum 
21. Mai zu einer digitalen Anhörung, die sich mit 
einer eigenständigen Kinder- und Jugendpolitik im 
Saarland befasste. Selbstverständlich waren unse-
re Abgeordneten Martina Holzner, Magnus Jung 
und Christina Baltes Teil der Anhörung. Der Landes-
jugendring Saar fungierte als Mitinitiator.

Junge Menschen im Saarland konnten direkt mit 
den Sozialpolitiker:innen in Dialog treten und in 
sieben Themenbereichen ihre Wünsche und Vor-
schläge äußern. Das Highlight war eine Fishbowl-
Diskussion mit 85 Teilnehmer:innen. Aus der frucht-
baren Anhörung wird ein Antrag hervorgehen, den 
die Koalitionsfraktionen ins Plenum einbringen.

Im Juli starten wieder unsere Gute-Kita-Aktions-
wochen! Vom 12. Juli bis zum 17. Juli und vom 30. Au-
gust bis zum 04. September besuchen unsere Ab-
geordneten saarländische Kindergärten und Kitas 
und sprechen vor Ort mit den Eltern. Als kleines Prä-
sent verteilen sie diesmal Gute-Kita-Jutebeutel.

Grund zu feiern gibt es allemal, denn die Elternbei-
träge werden bis 2022 halbiert. Das bedeutet ein 
deutliches Mehr im Geldbeutel für viele saarländi-
sche Familien.

G R O S S E  A N H Ö R U N G

WAS BEWEGT KINDER UND
JUGENDLICHE IM SAARLAND?

Unterstützung von Bund und EU



Am 17. Mai veranstalteten wir unseren zweiten Bil-
dungsdialog mit dem Thema „Kinder ganzheitlich 
fördern – Lerndefizite ausgleichen“ Auch diesmal 
begrüßten wir unsere Bildungsministerin Christi-
ne Streichert-Clivot und weitere spannenden Ge-
sprächsteilnehmer:innen.
Im Laufe des Abends zeigte sich: Was Kindern jetzt 
hilft, ist individuelle Förderung, mehr Optimismus, 
Zeit zum Aufholen und Nachholen. Kinder und Ju-
gendliche können ihre Situation häufig sehr gut 
selbst einschätzen. Wir sollten ihnen zuhören und 
sie bestmöglich unterstützen!
Das 2-Milliarden-Aufholpaket des Bundes und der 
Plan von Christine Streichert-Clivot setzen genau 
hier an. Die individuelle Förderung von Kinder und 
Jugendlichen – ob in der Kita oder der Schule – 
muss deshalb im Mittelpunkt stehen.

Am 21. Juli findet um 19 Uhr zudem unsere dritte 
Dialogveranstaltung statt. Diesmal geht es um den 
„Lebensraum Schule - Meine Welt“. Ziel der Veran-
staltung ist es, den Lebensraum Schule in all seiner 
Vielfalt zu erkunden.

Das Format sieht zunächst eine kurze Eröffnung 
durch die Moderatorin Martina Holzner vor, da-
nach geht es direkt in die große Talkrunde mit al-
len Teilnehmer:innen des Podiums.

Dem schließt sich eine offene Diskussionsrunde 
anhand der Fragen aus den Streams an. 

N E U E  P O S I T I O N E N  U N D  E I N  N E U E S  G E S I C H T

WICHTIGE VERÄNDERUNGEN
IN UNSERER FRAKTION

In unserer Fraktionssitzung vom 07. Juli wurde Mar-
tina Holzner, Sprecherin für Kinder- und Jugendpoli-
tik und bildungspolitische Sprecherin, einstimmig zur 
stellvertretenden Fraktionsvorsitzenden gewählt.
Herzlichen Glückwunsch. liebe Martina!

Außerdem begrüßten wir Esra Limbacher als neuen 
Abgeordneten im Saar-Landtag. Seit dem 01. Juni 
kümmert er sich u.a. um Wirtschaft, Justiz, Inneres 
und Sport. Wir wünschen beiden viel Erfolg und freu-
en uns auf die Zusammenarbeit!

DIE BILDUNGSDIALOGE
DER SPD-LANDTAGSFRAKTION

Dritte Veranstaltung am 21. Juli



Liebe Petra, die Sporthallen und -plätze wa-
ren geschlossen, Publikum war bis vor weni-
gen Tagen untersagt. Hand aufs Herz: Wie 
hast du sportlich gegen den Frust der Pande-
mie angekämpft?

Meine Laufstrecke auf dem Nalbacher Litermont 
bietet anspruchsvolle und abwechslungsreiche An-
stiege. Negative Stimmungen, die die Pandemie her-
vorgerufen hat, lade ich damit auf dem Litermont 
ab. Für lange, flache Strecken empfehle ich den Weg 
entlang der Saar ab Dillingen. Ich steige aber auch 
gerne aufs Fahrrad und fahre zum Beispiel zur Teu-
felsburg in Felsberg.

Die Sportvereine befanden sich mit Ausnah-
me weniger Sommermonate im vergange-
nen Jahr rund 14 Monate im Lockdown. Was 
ist jetzt wichtig, damit die Sportvereine ihre 
Arbeit wieder aufnehmen können?

Der Vereinssport wir dann wieder voll anlaufen kön-
nen, wenn die Sportstätten drinnen wie draußen 
wieder uneingeschränkt genutzt werden können. 
Daher arbeiten wir täglich an geeigneten Strategien 
und Perspektiven im Rahmen der Maßnahmen zur 
Bekämpfung der Pandemie und sind im steten Aus-
tausch mit den Vereinen. Die ehrenamtlichen Ver-
einsvorstände brauchen vor allem Verlässlichkeit und 
Planungssicherheit bei den Auflagen.

Hier haben die Sportministerkonferenz und das 
saarländische Sportministerium nicht geliefert. Das 
Konzept zum Wiedereinstieg in den Freizeit- und 
Breitensport von Prof. Tim Meyer und den neuen 
LSVS-Vorständen hatte eine ausgezeichnete Grund-
lage geliefert. Die Chance hat man leider verstrei-
chen lassen.

HAND AUFS HERZ
mit Petra Berg

Petra Berg (56) ist seit 2014 Parlamen-
tarische Geschäftsführerin der SPD-
Fraktion.
Die Volljuristin aus Nalbach befasst 
sich als   Mitglied des Landtages mit 
Angelegenheiten der Polizei und des 
Verfassungsschutzes. Seit 2017 ist sie 
auch Vorsitzende des Ausschusses für 
Inneres und Sport.

Monate der Pandemie hinterlassen bei den 
Vereinen ihre Spuren. Wie ist es um die finan-
zielle Situation der Vereine bestellt?

Die finanzielle Lage ist sicherlich von Verein zu Ver-
ein unterschiedlich. Fest steht aber, dass neben den 
Trainings vor allem die Wettkämpfe und andere öf-
fentliche Veranstaltungen nicht nur wichtig für die 
Sportlerinnen und Sportler, sondern auch für die Ver-
einskasse sind! Auch dafür brauchen die Vereine Ver-
lässlichkeit und Planungssicherheit.

Mit der „Vereinshilfe Saarland“ hatten wir im letzten 
Jahr einen Beitrag dazu geleistet, die finanziellen 
Einbußen der Vereine aufzufangen. Insgesamt 3,2 
Millionen Euro wurden alleine an die 1.724 Sportver-
eine ausgezahlt.



Das ist angesichts der Größe des Saarlandes mit 
rund 356.000 Mitgliedern eine beachtliche Summe 
und unterstreicht den großen Stellenwert, den die 
(Sport)Vereine im Saarland haben. Zum Vergleich: In 
Hessen mit rund 7.500 Sportvereinen und 2,1 Millionen 
Mitgliedern wurden vergangenes Jahr lediglich 1,35 
Millionen Euro ausgezahlt.

Das nimmt uns jedoch nicht aus der Pflicht, die wei-
tere Entwicklung der Sportvereine genau zu beob-
achten und Unterstützung zu leisten. Die Anzahl der 
Mitglieder wirkt sich auch wesentlich auf die Einnah-
men aus.

Es stimmt mich zuversichtlich, dass sie nicht so sehr 
zurückgegangen ist wie zunächst befürchtet. Ge-
genüber 2020 sind die Mitgliederzahlen um 10.082 
und damit 2,76% zurückgegangen. Im Vorjahreszeit-
raum verzeichneten die Vereine einen Rückgang um 
2.693 Mitglieder bzw. 0,73 %. Das ist ein deutlicher 
Nachweis für die gute Arbeit in den saarländischen 
Sportvereinen und die große Treue der Mitglieder. 

Im Sommer 2021 stehen einige internationa-
le sportliche Großveranstaltungen an - nicht 
zuletzt, da sie 2020 nicht stattfinden konnten. 
Welchen Stellenwert haben sie 2021?

Auf Großveranstaltungen werden Vorbilder und Hel-
dinnen und Helden geboren. Egal ob Fußball-EM, 
French Open oder Olympia: Topleistungen von Vor-
bildern können dazu beitragen, die Kinder wieder 
weg vom Fernseher auf den Trainingsplatz zu bringen 
und eine Sportart auszuprobieren. Vor allem saar-

ländische und deutsche Sportlerinnen und Sportler 
wie die Läuferin Laura Müller oder der Ringer Etienne 
Kinsinger können große Anziehungskraft entfalten.

Der Landessportverband wurde als Folge sei-
ner Finanzkrise Ende 2019 rechtlich auf neue 
Füße gestellt. Wie weit ist die Neuaufstellung 
und was steht als nächstes an?

Die Neuaufstellung kommt nun voraussichtlich, was 
die Rahmenbedingungen angeht, zum Abschluss. 
Am 29. Juni findet eine außerordentliche Mitglie-
derversammlung des LSVS statt. Darin werden die 
Delegierten nach einem intensiven Prozess in der 
Satzungskommission über eine neue Satzung, die 
die gesetzlichen Vorgaben ausfüllt, debattieren und 
beschließen. Bei der Neuregelung des LSVS-Gesetzes 
war es für uns oberste Priorität, dass die Autonomie 
und die damit einhergehende Demokratie innerhalb 
der Gremien des LSVS gestärkt aus der Krise hervor-
gehen.

Einen großen Schritt hat der Landessportverband 
Anfang Februar gemacht, als die neuen hauptamt-
lichen Vorstände Joachim Tesche und Johannes 
Kopkow ihre Arbeit aufgenommen haben. Die vielen 
Ehrenamtlichen in den Vereinen haben nun kompe-
tente Vorstände, die einen neuen Landessportver-
band aufbauen wollen, der an den Bedürfnissen sei-
ner Mitglieder ausgerichtet ist. Dafür haben sie jede 
Unterstützung verdient.

SPD-Landtagsfraktion Saarland
Franz-Josef-Röder-Straße 7,

66119 Saarbrücken
Telefon: 0681 5002-361

Fax: 0681 5002-387
Mail: fraktion@spd-saar.de

Veranstaltungshinweis

Dialogveranstaltung
„Lebensraum Schule – Meine Welt“

Montag, 21. Juni 2021, 19 Uhr
Live auf Facebook und YouTube

Mit Bildungsministerin Christine Streichert-Clivot 
und vielen weiteren Gesprächsteilnehmer:innen

SPD-FRAKTION-SAAR.DE
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